
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMu/005/22 

 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Mundingen der Stadt Emmendingen am 
Mittwoch, dem 27.04.2022 im Schulungsraum des Feuerwehrgerätehauses 

 
Beginn:  19:30 Uhr     Ende:   20:30 Uhr 
 

 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 09.03.2022 

 

  

3 Vorstellung Jäger  
  
4 Antrag der CDU zum Kauf einer Wegfläche  

  
5 Bekanntgaben der Verwaltung  
  

6 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  

7 Fragen von Einwohner_innen  
  
 

 



 
Anwesenheit: 

 Die Ortsvorsteherin 

Frau Carola Euhus  

 Die Ortschaftsräte 

Frau Carmen Brenn  
Herr Thomas Gerber  
Herr Friedrich Mack  

Frau Susanne Stahmann  
Frau Annette Strübin  

Frau Martina Würstlin  
Herr Rolf Zipse  
Herr Pascal Vogel  

 Die Schriftführerin 

Frau Sara Groh - Mundingen  

 
 
 

Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 

Frau Manuela Krayer entschuldigt 
 
 

 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Mundingen form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-

schlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Keine Fragen 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 09.03.2022 

 

 
Protokollvermerk: 

 
Keine Einwände 
 

 
 

 
 
 

 



 

- TOP 3 - Vorstellung Jäger  

 
Protokollvermerk: 

 

OVin Euhus begrüßt die Jäger Herrn Bücherer und Herrn Bauer. Diese sind zuständig 
für den hinteren Teil des Mundinger Waldes – ab Schorenhofhütte bis zu den Höfen 
Amsenhof / Huttenhof / Lehhof) 

 
Herr Bücherer erhält das Wort und informiert die Anwesenden über ihre Arbeit. 

Laut Gesetz sind sie dazu verpflichtet, einen tragbaren Wildbestand zu erhalten und 
seltene Tiere (Fasane, Hasen usw.) zu schützen. 
 

Aus dem Gremium werden folgende Fragen gestellt: 
- Ist der Wolf ein Thema bei uns in der Gegend? 

 Laut Herrn Bücherer derzeit noch nicht, aber der Wolf wurde im Schwarz-
wald schon gesichtet. 

- Auf den Landwirtschaftsflächen auf dem Wöpplinsberg wurden Streifen mit 
Gehölzen angelegt. Wozu dienen sie? 

 Herr Bücherer erläutert, dass Tiere dort schnell Unterschlupf finden, wenn 

die Äcker bewirtschaftet werden. 
- Wie ist derzeit die Situation mit Hundehaltern und Mountainbikern? 

 Laut Herrn Bücherer gibt es durch die Coronazeit erheblich mehr Hundehal-
ter und mehr Mountainbiker. Er weist darauf hin, dass Hunde an die Leine 
gehören, vor allem im Frühjahr. Die Hundehalter werden angesprochen und 

auf es wird auf deren Einsicht gehofft. 
- Was ist zu tun, wenn ein Autofahrer eine Wildsau anfährt? 

 Herr Bücherer informiert, dass der Autofahrer die Polizei anrufen muss, 
welche dann den jeweiligen Jagdpächter informiert. Idealerweise markiert 

der Autofahrer die Stelle auf der Straße, so dass die Jagdpächter wissen, 
wo sie das angefahrene Tier im Wald ungefähr finden können. 

 

OVin Euhus erwähnt, dass der - krankheitsbedingt nicht anwesende Jagdpächter – 
Herr Schnitter eine Waldführung angeboten hat 

 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 4 - Antrag der CDU zum Kauf einer Wegfläche  

 
Protokollvermerk: 

 

ORin Würstlin erklärt sich für befangen und verlässt den Ratstisch. 
 
OVin Euhus bittet die CDU-Fraktion um Erläuterung des Hintergrundes für ihren An-

trag vom 09.03.2022. 
 

OR Mack erklärt, dass es doch sinnvoll wäre auch den Weg zu machen, wenn die 
Geräte schon da sind im Zuge der Umsetzung der Hochwasserschutzmaßnahmen 
am Weißbach. 

 
OVin Euhus gibt zu bedenken, dass der Weg in den letzten Jahren immer breiter 

wurde. Würde die Stadt diesen kaufen und ausmessen würde er deutlich schmaler 
werden. Ebenso sieht sie ein Problem darin, wenn das Gebiet Neumattenackern zum 
Baugebiet wird. Eine konkrete Überplanung gibt es noch nicht. 

 
ORin Strübin verdeutlicht, dass bei einer Instandsetzung des Weges dieser auch für 

Autofahrer interessant werden könnte. Der Weg ist derzeit nur von Fußgängern und 
Radfahrern nutzbar – und das stark frequentiert. 
 
Abstimmung über den Antrag der CDU-Fraktion: 

 
SB Ja Nein Eh 

8 3 2 3 

 
Somit ist der Antrag angenommen. 

 

 
 

 

 
 

 



 

- TOP 5 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

- Die Mitfahrbänke werden am 05.05.22 im kleinen Rahmen eingeweiht. Die 
Presse wird dabei sein. 

 

- In der Friedrich-Mößner-Straße wird es demnächst eine Vollsperrung wegen 
Bauarbeiten geben. Eine andere Möglichkeit gibt es nicht. Die betroffenen 

Haushalte wurden bereits informiert. Der Zugang zu den Häusern zu Fuß ist 
gewährleistet. 
 

- Die Frage einer Bürgerin aus der OR-Sitzung vom 09.03.22 nach den Schüler-
beförderungskosten in die Ausweichschule kann OVin Euhus nun mit 6775 € / 

Monat beziffern. 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 6 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 7 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Herr Kern ist der Ansicht, dass es doch die einfachste Lösung wäre, die Grundstück-
seigentümer entlang des Weges (siehe TOP4) zu bitten, ihre Äcker einfach breiter zu 
machen. 

 
 
 

 
 

 
 
 

 

 
 

Die Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 20:30 Uhr. 
 

 
 
 

Schriftführer:       Die Vorsitzende: 
 
 

 
_________________________    ___________________________ 

Datum             Sara Groh - Mundingen Datum              Carola Euhus 
  

 

       
         Die Mitglieder: 

 
 
    

         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 

 
 
 

         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 
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